



## HOJA DE DATOS CLAVE DEL BID Y 2013

### XXVIII REUNIÓN DE GOBERNADORES DEL ISTMO CENTROAMERICANO Y REPÚBLICA DOMINICANA

#### Resultados operativos de 2013

- En el 2013, el Banco continuó apoyando a los países de la región para enfrentar los desafíos nacionales como los regionales aprobando un monto de US\$2.148 millones, que superó el promedio de los últimos cinco años y posicionó al Banco como la principal fuente de financiamiento multilateral para la región. Por sector, el 43% del volumen de aprobaciones por sector se concentró en la dotación de infraestructura de transporte, energía, y agua y saneamiento a la región y el 23% se dirigió a los sectores sociales, en particular al fortalecimiento de los servicios de salud y a la protección social de los más pobres, entre otros (Gráfico 1).
- En 2013, se destacó el financiamiento canalizado al **sector privado** de la región. El Banco aprobó 23 operaciones por un monto de US\$639 millones. Esta cifra es el nivel más alto de los últimos 5 años. A ello hay que sumar otras 23 operaciones por un monto de US\$204 millones de la Corporación Interamericana de Inversiones, duplicando el nivel promedio de los últimos cuatro años.
- En 2013, los **desembolsos** del Banco alcanzaron un nivel extraordinario de US\$2.524 millones, de los cuales, US\$1.809 millones se destinaron al sector público y US\$715 millones para el sector privado, logrando el nivel más alto de los últimos 5 años (Gráfico 2). La mayor parte de los desembolsos corresponden a préstamos de inversión social y de infraestructura a la vez que el apoyo a reformas fiscales y financieras.
- En el 2013, fueron aprobadas 101 **cooperaciones técnicas** por US\$46 millones, las cuales cubrieron la mayor demanda que tuvieron los países por estos recursos no reembolsables.

#### Principales logros y avances del Banco en 2013

- La plena adopción del Reglamento del Mercado Eléctrico Regional (RMER) en 2013 marcó un hito en la **integración energética regional**. Como consecuencia de ello, se ha registrado un incremento sustantivo de las transacciones de electricidad cuyo volumen de intercambios en 2013 cerró en 689 GWh/año, representando un incremento del 124% respecto al cierre de 307,5 GWh/año en 2012 (Gráfico 3).
- Los países han avanzado de manera decidida los trabajos para completar el financiamiento y la construcción del **Corredor Pacífico**, destinando en 2013 US\$453.5 millones para las obras necesarias en 322 km, en Costa Rica, El Salvador y Nicaragua. Con esto, se ha alcanzado el 57% del financiamiento de las obras necesarias del Corredor según la demanda proyectada a 2015.
- Apoyo a los países para contar con una mejor arquitectura institucional que les permita hacer frente a choques externos, sean de naturaleza financiera o derivados por desastres naturales, y

brindar acceso a instrumentos financieros con los que puedan **gestionar los riesgos** y prevenir y mitigar los posibles impactos negativos sobre la economía real, la política fiscal y la pobreza.

- Avances en las áreas de **nutrición y salud materna-infantil**, especialmente a través de la Iniciativa de Salud Mesoamérica 2015 la cual ha desembolsado US\$34 millones y se han alcanzado resultados concretos para las poblaciones beneficiarias en El Salvador, Honduras y Belice.
- Apoyo a la **transformación productiva** de la región a través del acceso a los servicios financieros por parte de PYMES, infraestructura productiva básica y desarrollo empresarial en Panamá, Guatemala, Nicaragua y República Dominicana.

### Perspectiva del apoyo del Banco a la región en 2014

- En 2014, el Banco continuará sus esfuerzos por mantener el grado de respuesta y nivel de apoyo desplegado en los últimos años, contando con US\$4.221 millones en cartera disponible y una **aprobación** de préstamos para el sector público por US\$1.658 millones, con los que se espera promover la productividad y la integración de la región.
- Por **sector**, el programa 2014 concentrará en infraestructura, especialmente en transporte y energía. En el área social, a mejorar el acceso, calidad y fortalecimiento de la gestión del sector salud y mejorar la calidad educativa. También apoyará a los países en el fortalecimiento de la gestión, estabilidad y transparencia fiscal y financiera. Finalmente, en el área de desarrollo productivo se buscará promover la competitividad y el desarrollo de corredores productivos.

En apoyo a la agenda de **integración regional**, durante 2014 se prevé concluir el tramo pendiente del SIEPAC en Costa Rica y buscar asegurar el financiamiento pendiente para el Corredor Pacífico, principalmente en Honduras, El Salvador y Nicaragua.

